

# ATENEO

## Conferencia de Amador Revilla

El domingo, 18 de marzo, en ocasión de la fiesta conmemorativa del quinto aniversario de la fundación de nuestro Ateneo, don Amador Revilla, del Ateneo Enciclopédico Popular, dió una conferencia disertando sobre el tema: «Función social de las colectividades».

Presidiendo nuestro presidente A. Rossell, el conferenciante desarrolló el tema, hermoso canto a la libertad de los hombres y cálida defensa del individualismo, siendo escuchado con verdadero interés. En la imposibilidad de la publicación íntegra de la conferencia (ya lo hizo el semanario local «La Gralla») extraemos dos de sus principales fragmentos:

*Individualistas.* — Entre nosotros es costumbre de llamar individualistas a los hombres que se separan de las normas sociales. Al que no sigue la moda, al que opina contrariamente al parecer de la mayoría, al que habla cuando todos están callados, se le considera individualista.

Si sólo fuesen individualistas los que se significan, ya como protestarios, ya como cabezas de motín, ya como pensadores reformistas, sería fácil de acabar y matar para siempre estos estorbos, que, al decir de las sociedades, de tarde en tarde gritan, hablan o escriben de forma inquietante. Pero se da el caso, y se repite a través de la historia, que en cuanto hay una baja en el individualismo, es cubierta seguidamente por quien menos se esperaba. Cosa semejante sucede en la guerra: cuando cae un soldado en un sitio de peligro, inmediatamente otro soldado ocupa su lugar. Y es que así como el soldado lucha a impulso de la libertad de sus compatriotas, así los individualistas, empujados por los derechos de sus conciudadanos.

*Individualidad.* — Los Derechos del Hombre son su propia individualidad en armonía y juego con los derechos de las otras individualidades. Una clase de la sociedad, una determinada política, unos intereses particulares, se sublevan, critican y persiguen al individualista contrario; pero eso no supone que cada uno deje de sentir su propia individualidad.

Se entiende por individualidad el afán particular que cada uno siente por sus propios intereses e ideas. En el fondo, todos los hombres coincidimos un momento en relación a un punto, pero inmediatamente surge el individualismo que trata de subyugar y convencer las individualidades que le rodean. Así, lo

mismo existen individualistas en el campo conservador como en el libertario. Es una tendencia natural imponer a los otros nuestro propio pensar. Queremos que prevalezcan nuestras ideas y nuestros sistemas. Proclamamos la libertad de pensamiento, a la vez que sembramos el nuestro para que fructifique en otros, sacrificando su libertad de pensar.

~~~~~  
*Después de la libertad el mayor bien que puede dársele a un pueblo es la cultura.*

DANTÓN

## CRÓNICA

*de los actos que han tenido lugar durante el segundo trimestre del año actual*

Marzo, día 18.—Fiesta literaria y conferencia a cargo de don Amador Revilla, disertando sobre el tema: «Función social de las colectividades».

Día 22.—Charla en voz alta a cargo de nuestro consocio Valerio Mas, sobre el tema: «Lentitud del progreso humano»

Día 31.—Lectura y comentarios al libro de Emma Goldman «Amor y matrimonio».

Abril, días 7, 14 y 21.—Lectura y comentarios de la obra del escritor y publicista Pedro Corominas «La vida austera».

Día 5.—Charla en voz alta a cargo de nuestro consocio Manuel Fabregat sobre el tema: «La gimnasia respiratoria fuente de salud».

Día 19.—Charla en voz alta a cargo de nuestro consocio Salvador Mas sobre el tema: «Volcanismo».

Día 28.—Lectura y comentarios al trabajo original del escritor Hugo Treni, publicado en *La Revista Blanca*, «Ante el centenario de Ibsen».

Días 29 y 30.—Lectura y comentarios de la obra de Máximo Gorki (traducción de Ventura Gassol) «Lenin».

Mayo días 3, 10, 16, 24 y 31.—*Cursillo de Historia de la Civilización anti-gua*, a cargo de nuestro consocio Valerio Mas, bajo el siguiente programa:

I. *Oriente.*—Egipto, asirios y babilonios

II. *Continuación de Oriente.*—Los fenicios. Los judíos. Los persas.

III *Los griegos*—Los pueblos de Grecia. La religión griega. Esparta.

IV. *Continuación de la Historia de Grecia*—Atenas Las guerras médicas Las artes en Grecia. Rivalidades entre las ciudades griegas.

V. *Conclusión de la Historia de Grecia.*—Los griegos en Oriente. Los últimos tiempos de Grecia.

Mayo, días 5, 12 y 19.—Lectura y comentarios de la obra de la escritora Margarita Leclerc «Carlota Corday».

Día 26.—Lectura y comentarios del trabajo original del escritor Camilo Bernerf «Instrucción profesional y trabajo manual educativo».

Junio, día 6.—Lectura y comentarios del trabajo original de Ignacio de Sagarra, publicado en la Revista *Ciencia*, titulado «Montseny».

Días 14, 27 y 28.—Cursillo de educación física, teórica y práctica, por nuestro consocio Manuel Fabregat.

Día 17.—Conferencia por el abogado don Abel Velilla, sobre el tema «Inquietudes europeas».

Días 20 y 27.—Charlas en voz alta por nuestro consocio Salvador Mas, sobre el tema «Orígenes de los terremotos».

Días 23 y 30.—Lectura y comentarios del trabajo original de la escritora Federica Montseny, publicado en *La Revista Blanca* «Ibsen-Lenin».

~~~~~  
*La sensualidad muchas veces apresura tanto el crecimiento del amor que su raíz queda débil y fácil de arrancar*

F. NIETZCHE

## Inquietudes europeas

Muy sugestiva fué la conferencia dada el domingo, 17 de junio, bajo este tema, por el culto abogado don Abel Velilla. Presidió nuestro vicepresidente Salvador Mas

El conferenciante empieza, como prefacio, saludando al pueblo de Granollers que piensa; después entra de lleno en el tema que se propone desarrollar.

Desde la Edad Media hasta el presente fué analizando las inquietudes, su origen y la causa de luchas y guerras.

Detenidamente examinó y glosó el espíritu liberal de todos los tiempos y épocas, diciendo: Cuanto más tiempo transcurre, más podemos ver la demostración palpable de que los pueblos ansían gobiernos progresistas, es decir, verdaderos gobiernos de izquierda

Terminó con un canto a la libertad y a los hombres que piensen y sienten inquietudes sociales.

El señor Velilla fué muy aplaudido y felicitado por la concurrencia que llenaba el local.

~~~~~  
*Quién no tiene el valor de las propias opiniones o las cambia, no por convencimiento de hallarse en el error, sino por no poder soportar la miseria ni los reverses de la suerte, ni los golpes de los hombres, no es un hombre; es una planta que anda y no vive, vegetando con todos sus sentidos materiales.*

NARADA BAR  
(Filósofo hindú)